INTERNACIONALES Granma ENERO 2013 > **sábado 26**



ATENTAN CONTRA CONVOY DE LA OTAN



Al menos cinco civiles, incluidos dos niños, murieron y otros 20 resultaron heridos en un ataque suicida al paso de un convoy militar de la OTAN en la provincia central afgana de Kapisa, según fuentes oficiales y del organismo multilateral. El atentado tuvo lugar en un mercado del distrito de Tagab, donde el insurgente hizo estallar los explosivos que portaba en su coche. La misión de la OTAN en Kabul, Afganistán, confirmó el ataque y aseguró que aunque no hubo víctimas mortales entre sus filas, sí se registraron "varios muertos civiles".

AGENCIA REUTERS DESPIDE A TRES MIL **EMPLEADOS**

Thomson Reuters despedirá a tres mil empleados, entre ellos algunos periodistas, sobre una plantilla total de 50 mil, confirmó su vicepresidente, Barb Burq. Los recortes de la agencia de información financiera se deben a varias causas, desde la competencia de Bloomberg a la crisis de Wall Street. "Thomson y Reuters están buscando determinar quiénes son. No son aún una sociedad perfectamente integrada", comentó Chris Roush, docente de periodismo de la North Carolina University.

AUSTRALIA SORPRENDE CON GIGAN-TESCA RESERVA DE PETRÓLEO

La corporación Linc Energy dio a conocer el descubrimiento de una reserva de petróleo de esquisto en el centro de Australia, que podría tener un máximo de 233 mil millones de barriles. La empresa expresó que dos informes de consultores independientes confirmaron la existencia de esta reserva descubierta tras exploraciones sísmicas y excavaciones en la cuenca de Arckaringa, situada en el estado de Australia del Sur. El ministro estatal de Energía y Minería de Australia del Sur, Tom Koutsantonis, calcula que el valor de las reservas puede alcanzar los 21 billones de dólares y podría convertir al país oceánico en un exportador de petróleo. (Cubadebate)

WASHINGTON ES MÁS PELIGROSA QUE

Un estudio de la Universidad de Toronto revela que en muchas urbes de Estados Unidos se registra una tasa de asesinatos con armas de fuego más alta que en las naciones consideradas las más violentas del mundo. El análisis resalta que en wasnington ocurren 19 asesinatos por cada 100 mil habitantes, casi dos veces más que la media en México, diez. (Russia Today)

ARQUEÓLOGOS RECUPERAN CAÑONES **DE NAUFRAGIO DEL SIGLO XVIII**

Arqueólogos marinos que trabajan en un barco que naufragó en el siglo XVIII frente a las costas de Sicilia recuperaron cinco grandes cañones. Gracias a las marcas en una pieza de cuchillería encontrada en el lugar, los investigadores creen que se trata de un barco británico hundido en 1718 en la Batalla de Passaro. Más de 60 naves estuvieron involucradas en la batalla en la que la flota británica derrotó a los españoles. Los cañones ya han sido limpiados y los barriles todavía brillan en algunas partes. (BBC Mundo)

Condenan a exagente de la CIA que denunció torturas

WASHINGTON, 25 de enero.-Un exagente de la Agencia Central de Inteligencia de EE.UU. (CIA) fue condenado este viernes a 30 meses de prisión

y tres años de libertad condicional, por haber divulgado el nombre de un agente encubierto implicado en el programa de torturas en las prisiones secretas de la agencia estadounidense.

John Kiriakou, de 47 años, empleado de la CIA entre 1990 y el 2004, se había declarado culpable el pasado octubre ante el tribunal federal de Alejandría (Virginia, este), para evitar un juicio, informó AFP.

La jueza federal Leonie Brinkema fue muy severa al pronunciar el veredicto: "30 meses de prisión es una pena demasiado leve", dijo, refiriéndose a Kiriakou como alguien que "traicionó una sólida confian-



Método de tortura conocido como "el ahogamiento"

John Kiriakou saltó a los titulares en el 2007, cuando describió públicamente las técnicas del ahogamiento simulado en sus interrogatorios: provocar una angustiante sensación de asfixia arrojando aqua a una tela que cubre la cara del prisionero.

"Yo no soy ingenuo, yo sé que la seguridad nacional, la inteligencia y la lucha antiterrorista es algo muy duro. Yo sabía que había riesgo en lo que yo estaba haciendo, pero también sé que reprimir a otra persona y exponerla a abusos de sus derechos de una manera legal, no es el camino de EE.UU. y no es algo en lo que nosotros, como estadounidenses, tengamos que estar involucrados", contó el exagente, según Russia Today.

Critican reconquista neocolonial de Francia en Mali

BERLÍN, 25 de enero.—El Relator Especial de la ONU para el Derecho a la Alimentación entre el 2000 y el 2008, Jean Ziegler, reprochó a Francia tener motivos económicos en su intervención militar en Mali.

"Existe la sospecha de que se trata de una reconquista neocolonial", dijo Ziegler en una entrevista con PL. El sociólogo y profesor emérito de las Universidades de Ginebra y La Sorbona de París señaló que el conglomerado francés y líder mundial en

el sector de la energía nuclear AREVA,



Tropas interafricanas en Mali. FOTO: AP

explota los yacimientos de uranio en Mali y el vecino país Níger.

"AREVA es de interés vital para Francia, que produce la mayoría de su electricidad en plantas nucleares", agregó el intelectual, a la vez que demandó una "ruptura definitiva con esta herencia neocolonial" que domina las relaciones económicas entre la nación europea y los países africanos.

Según el también Vicepresidente del Comité Asesor del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, los estados occidentales son los "principales responsables para la situación horrible" que sufre Mali, "uno de los estados más pobres del mundo, a pesar de que posee increíbles recursos naturales como uranio y oro".

Más de 2 300 soldados franceses se encuentran en estos momentos en Mali, a los cuales se suman, desde mediados de semana, parte del contingente interafricano aprobado por la ONU, que apoyará al Gobierno de Mali en la reconquista de los territorios ocupados por las fuerzas antiqubernamentales.

Egipto: manifestaciones en aniversario de derrota de Mubarak

EL CAIRO, 25 de enero.—Cientos de jóvenes se enfrentaron este viernes con la policía en la capital egipcia, y cuatro personas perdieron la vida en tiroteos en la ciudad de Suez, en medio de protestas contra el Gobierno durante el segundo aniversario de la revuelta que derrocó a Hosni Mubarak.

Reuters informa que se desataron batallas callejeras en El Cairo, Alejandría, Suez y Puerto Said, donde las oficinas del partido político de los Hermanos Musulmanes fueron quemadas. Al menos 186 civiles y 45 miembros de las fuerzas de seguridad resultaron heridos en hechos de violencia en todo el

Miles de opositores al presidente Mohamed Mursi y a los Hermanos Musulmanes se con-

gregaron en la Plaza Tahrir de El Cairo —la cuna del levantamiento contra Mubarak— para revivir las demandas de una revolución que, dicen, ha sido saboteada por los islamistas, reporta AFP.

La oposición, integrada por movimientos en su mayoría de izquierda y liberales y que todavía muestra una precaria unión, llamó a marchar por todo el país utilizando las mismas consignas que hace dos años: "Pan, libertad, justicia social".

El aniversario del 25 de enero dejó al descubierto la división entre los islamistas y sus enemigos, lo cual obstaculiza los esfuerzos de Mursi por impulsar una economía estancada y revertir el desplome de la moneda egipcia atrayendo de vuelta a turistas e inversores.

Misión de UNASUR acompaña proceso electoral en Ecuador

QUITO, 25 de enero.-La misión electoral de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) que acompaña el proceso de Ecuador, sostiene reuniones con la sociedad civil, en tanto realiza recorridos y verifica la marcha de los preparativos para los comicios, según PL.

La delegación encabezada por María Emma Mejía, representante especial de esa misión en Ecuador, visitó el Instituto Geográfico Militar donde apreció el control de la calidad y cómo se organiza la distribución de los documentos comiciales.

La funcionaria pudo conocer que la impresión de las boletas de votaciones marcha al 86 %. Además apreció que las papeletas serán en papel bitonal, con microfibrillas y marca de agua visible a contra luz, con mecanismos antiscaner y antifotocopia que certifican la seguridad de las mismas.

Mejía se reunió con miembros de la Organización de la Sociedad Civil Participación Ciudadana, que se encargará de realizar el conteo rápido previsto al pie de las urnas.

Los 46 integrantes de esta comitiva estarán presentes durante las elecciones generales el próximo 17 de febrero.

Violento desalojo a trabajadores del Metro en Grecia

ATENAS, 25 de enero.—Unidades antidisturbios allanaron en la madrugada de este viernes las instalaciones del Metro capitalino y desalojaron a decenas de trabajadores que protestaban contra la pretensión gubernamental de reducir los salarios hasta en un 25 %.

PL reportó que al menos diez personas fueron detenidas y podrían cumplir pena carcelaria, pues una orden emitida por el primer ministro griego, Antonis Samaras, obliga a los huelguistas a volver a sus puestos de trabajo.

Según EFE, la opositora Coalición de la Izquierda Radical (Syriza) acusó al Gobierno de aplicar métodos represivos dignos de una dictadura, e indicó que el Ejecutivo violó la Constitución al no respetar "la prohibición de todo trabaio forzoso"

Pese a las medidas represivas, los funcionarios no depusieron la huelga y convocaron a una nueva marcha. Oficinas de correos, escuelas e institutos cerraron sus puertas en solidaridad con la movilización.

"No somos asesinos, somos trabajadores" exclamó el presidente de la Asociación de Empleados del Metro, Spiros Revithis.

Afectada por una crisis financiera desde finales del 2009. Grecia ha aplicado recortes en los salarios del sector público y las pensiones, como condición para recibir los préstamos por miles de millones de dólares dentro de un rescate internacional. Las medidas han provocado una profunda recesión y un elevado desempleo que supera el 26 %.